

FUGAS DE AGUA EN EL DF

A pesar de que en los últimos tres años se ha tenido una importante inversión en la sustitución de tubería, hay alrededor de 11 mil fugas de agua: Ramón Aguirre. (FRA)



En el DF, unas 11 mil fugas: Aguirre Díaz

El responsable del Sistema de Aguas del Distrito Federal, Ramón Aguirre Díaz, reconoció que, a pesar de que en los últimos tres años se ha tenido una importante inversión pública en la sustitución de tubería de agua potable, hay alrededor de 11 mil fugas de agua que "hay que resolver de inmediato".

Aseveró que, aunque el problema de las fugas es serio, éste no debe confundirse con el tema del agua que no es facturada.

"Una cosa es el agua que no se factura y otra el agua que se pierde por fugas", diferenció.

Aguirre Díaz dejó en claro que el Distrito Federal no es la ciudad del país que pierde recursos por caudales utilizados y por los cuales no se paga.

"El estándar nacional es del 50 por ciento de agua no facturada y aquí estamos entre un 30 a 35 por ciento, y eso no debe ocurrir. O sea, es un asunto que también debemos de atender, pero eso no es el gran problema pues el gran problema es el abastecimiento", señaló.

Con respecto a la emergencia del pasado fin de semana, explicó que en los últimos seis días —cuatro de contingencia— se repartieron más de 71 millones de litros de agua a través de 529 pipas, además de 386 mil litros más en garrafones y botellas.

El responsable del Sistema de Aguas comentó que el corte temporal afectó particularmente al 46 por ciento de los capitalinos, mientras que el 54 por ciento restante no tuvo ningún problema en la distribución de agua en sus hogares.

Añadió que, en esta temporada, de dos mil 500 colonias del Distrito Federal 400 resultaron afectadas por el corte del suministro; por lo que, a través de la Base Morelos, todas las dependencias del gobierno capitalino estuvieron al pendiente de atender la problemática.

Destacó que, de acuerdo con una encuesta, se detectó que 95 por ciento de la población se enteró que faltaría el agua y el resto lo ignoraba; mientras que 75 por ciento almacenó el líquido en cubetas, tambos, tinacos y cisternas, entre otros.

También se refirió a la inversión tripartita que se tiene que hacer en infraestructura hidráulica para el Valle de México, y anunció que se tienen 16 acciones pactadas por las áreas técnicas de los gobiernos federal, mexiquense y capitalino.

"Lo que necesitamos es que las entidades financieras —Secretaría de Hacienda, Banobras, Secretaría de Finanzas del DF y Secretaría de Finanzas del Estado de México— lleguen a un acuerdo sobre cómo se financiarán estas obras, que son por alrededor de 45 mil millones de pesos", indicó.

Expresó su confianza en que los funcionarios de la Conagua y de otras instancias federales del Estado de México y del propio gobierno capitalino, alcancen los acuerdos que permitan llevar a cabo sin retraso las obras requeridas con financiamiento tripartita. (Fernando Ramírez de Aguilar L.)

